

## Trabajadores descargan residuos en plena ruta N-59

**PROBLEMÁTICA.** La acción se debería a la protesta de los recolectores por la demora, que según ellos, es de más de 4 horas para descargar en el vertedero.

María Velásquez  
cronica@cronicachillan.cl

Trabajadores protestaron el día de ayer vaciando los camiones de basura en plena ruta N-59, camino a Yungay, cortando el tránsito y posteriormente obligando a los vehículos a rodear las montañas de basura.

La situación surgiría como medida de presión debido a que, según manifiestan los propios afectados, la maquinaria que funciona actualmente en el vertedero no es suficiente para la cantidad de camiones que llegan a descargar residuos, lo que genera demoras de varias horas en este proceso, situación que obliga a quienes van dentro del camión, a esperar varias horas al sol.

Cabe recordar que en la empresa encargada de la recolección de basura existen dos sindicatos diferentes. Por una parte, está el sindicato que es solo de Chillán, encabezado por Pedro López, y está el sindicato 3 Santiago Norte, que incluye trabajadores de la región Metropolitana, Chillán, Chillán Viejo y otras comunas.

“El día 27 de diciembre de 2024 como trabajadores de Dimensión hicimos una denuncia a la Seremi de Salud, Medioambiente y todos los organizamos correspondientes, por el tema



RECOLECTORES PROTESTARON AYER EN LAS AFUERAS DEL RELLENO SANITARIO.

que ocurre en el vertedero. Después de eso se generó una mesa tripartita, donde se llegó a un acuerdo y la empresa Ecobio se comprometió a adquirir más maquinaria, pero que teníamos que esperar hasta febrero y ahí volver a juntarnos. Así que nosotros estamos esperando que se cumpla ese plazo. Solo queremos soluciones a este problema que es real”, señaló López.

Desde el otro sindicato, Jorge Ocares, señala que, si bien se llegó a un acuerdo en la reunión mencionada, esto fue hace más de tres semanas y las condiciones ya no dan para más, sobre todo por el intenso calor de los últimos días.

“Lo normal es demorarse máximo 40 minutos en descargar un camión, y actualmente

nos estamos demorando 4 horas en hacerlo. Tuvimos una reunión hace más de tres semanas con el encargado del relleno sanitario, con la Municipalidad de Chillán y nosotros, donde se acordó que iban a poner más maquinaria; también iban a poner un punto de hidratación para los muchachos (trabajadores) porque quedan botados en la vía pública, y no han hecho nada, ni siquiera un baño químico. Los camiones no tienen aire acondicionado, estamos expuestos todas esas horas a los olores, las moscas, el calor, sin ningún tipo de resguardo. Finalmente es un tema de salud”, indicó Ocares, y agregó: “Ayer igual terminamos el servicio, porque la comunidad no tiene la culpa de esto, pero de verdad ya no damos más”.

Diario Crónica Chillán inten-

tó comunicarse tanto con la empresa Dimensión como con el municipio de Chillán, pero hasta el cierre de esta edición no hubo respuesta respecto a la temática de esta nota.

Ecobio SpA informó sobre los hechos que han afectado la vía pública y el acceso a nuestras instalaciones en Chillán Viejo, obstruyendo el libre tránsito debido a acciones de terceros. “Esta situación ha sido debidamente comunicada a las autoridades competentes, a quienes hemos solicitado su pronta intervención para garantizar el restablecimiento del libre acceso y mitigar los riesgos operativos, sanitarios, comunitarios y ambientales que esto pueda ocasionar”, enfatizaron desde Ecobio, lugar donde dejan los residuos los camiones.